
25 juillet 2014 (4).max

COMMISSION GATINEAU, VILLE EN SANTÉ 

PROCÈS-VERBAL 
Réunion tenue à Gatineau (secteur de Hull), LE JEUDI 10 FÉVRIER 2005 À 9 H 
Maison du Citoyen, salle des Comités 

PRÉSENCES : Monsieur Pierre Philion, président et conseiller municipal du district de 
Saint-Raymond Vanier 
Monsieur Joseph De Sylva, conseiller municipal du district du Versant 
Madame Denise Laferrière, conseillère municipale du district de Hull 
Monsieur Guy Nadon, Kinexsport 
Monsieur Réjean Piché, Coopérative de développement économique et communautaire 
Madame Berthe Miron, TARO 
Monsieur Louis-Philippe Mayrand, Direction générale du Centre de santé et de services 
Sociaux de Gatineau 
Madame Nanna Kelland, Université du Québec en Outaouais 
Madame Josiane Cossette, Commission Gatineau, Ville en santé 
Madame Linda Sabourin, Commission Gatineau, Ville en santé 

ABSENCES MOTIVÉES : Madame Danièle Léveillée en remplacement de Madame Lucie Lemieux, Direction de la 
santé publique de l'Outaouais 
Monsieur André Sanche, RAPHO 
Monsieur Mario Harel en remplacement de Monsieur Jolm Janusz, Service de police 
de Gatineau 
Monsieur Michel Quesnel, représentant des gens d'affaires 
Madame Lucie Lafleur, Commission scolaire des Portages-de-l'Outaouais 
Monsieur Louis-Paul Guindon, Module de la culture et des loisirs 
Madame Agathe Lalande, Commission Gatineau, Ville en santé 

INVITÉE : Madame Sophie Godbout, Service des communications 
Madame Chantal Meilleur, Sporthèque de Hull 

SECRÉTAIRE: Jacinthe Laberge, Module culture et loisirs 

1. MOT DE BIENVENUE DE MONSIEUR PIERRE PHILION 

M. Philion souhaite la bienvenue à tous les membres présents et demande de faire un tour de table pour se 
présenter. 

2. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

L'ordre du jour, incluant l'ajout au point 9. Varia, b) membership est proposé par M. Mayrand et appuyé par M. 
Nadon. 

3. LECTURE ET ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX DU 9 DECEMBRE 2004 ET 19 JANVIER 2005 

Le procès-verbal du 9 décembre 2004 est modifié. 
Au point 6. - Réflexion sur la composition des membres de la commission. Mme Miron aimerait formuler 
autrement son intervention par laquelle elle voulait dire qu'elle désirerait que les âmés soient représentés à 
différentes commissions. 
Pour sa part, M. Mayrand aimerait que les institutions du secteur de Buckingham soient représentées. Par 
ailleurs, selon M. Mayrand, Mme Lemieux a été mal citée quant au coût relié à un avis. Une vérification 
auprès de Mme Lemieux sera faite. 
Le procès-verbal du 19 janvier 2005 est adopté tel que proposé. 

ACTION PAR Jacinthe Laberge 
Proposé par M. De Sylva et appuyé par M. Mayrand. 
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4. PAROLE AUX CITOYENNES ET CITOYENS 

.. ;.. Le Commando oxygène, fonné de jeunes du 5e secondaire de la polyvalente Nicolas-Gatineau fait une 
présentation sur les dangers du tabac. Une pochette d'information est remise à tous. Ils reçoivent des 
félicitations et sont encouragés à continuer. 
M. Philion leur propose de contacter le Réseau québécois des villes et villages en santé afin de présenter 
la pièce lors du congrès provincial. Pour leur financement, Mme Laferrière leur suggère de faire une 
demande au greffe et aussi auprès de la Conunission Jeunesse. M. Mayrand dit que le CSSS est prêt à 
mettre beaucoup d'efforts pour les aider et les encourage à continuer. M. Philion vérifiera si c'est 
possible de les inviter au conseil municipal. 

•!• Madame Isabelle Barbeau n'est pas présente. Elle fera la présentation de son projet d'étude sur le 
transport collectif le mois prochain. 

5. SUIVI AUX PROCÈS-VERBAUX 

Mme Sabourin fait les suivis du dernier procès-verbal : 

• M. Van der Borre, Dépanneur Sylvestre- Suite à sa demande d'être reconnu par la Ville, Mme Sabourin 
mentionne que c'est le statu quo à la Ville et que sa demande sera regardée l'an prochain. Néanmoins, les 
membres recommandent que cet organisme soit reconnu. Le Dépanneur Sylvestre demande aussi qu'un 
changement au règlement de zonage soit apporté. 
Les membres considèrent que ce n'est pas à la Commission de traiter de ce genre de demande et 
recommandent d'acheminer la demande au Service d'urbanisme. M. Philion mentionne que selon lui, les 
nouvelles dispositions du schéma d'aménagement prévoit des aménagements. 

• Épicerie conununautaire- M. Piché affirme que la CDEC est prête à faire une étude de marché mais a 
besoin de 3 locations potentielles. Mme Sabourin informe qu'elle tente d'organiser une rencontre entre 
Laurent Thauvette, commissaire, André Croteau, responsable des transactions immobilières et le 
promoteur du projet pour mieux soutenir les promoteurs. 

6. PROGRAMME DE DÉFIBRILLATION DANS LA COMMUNAUTÉ 

Madame Chantal Meilleur de la Sporthèque aimerait avoir du support de la Ville afin d'intervenir quand une 
personne a un malaise cardiaque. M. Philion explique qu'il y a des études qui démontrent le bien fondé d'un 
programme de défibrillation dans la communauté. Il serait intéressant de former le Service des incendies dans 
le cadre d'un programme de défibrillation. 

Les membres reconunandent que la commission supervise les travaux d'un consultant pour la réalisation d'une 
étude d'impact sur la mise en place d'un tel programme. L'étude devrait aussi inclure l'impact d'un programme 
de prévention RCR auprès de la population. Afin de réaliser cette étude, il est nécessaire de bâtir un devis afin 
d'estimer le montant nécessaire à demander au conseil municipal. M. Nadon confirme que Kinexsport aimerait 
participer à ce mandat. Madame Meilleur ainsi que M. Mayrand aimeraient aussi participer alL'{ travaux 
d'écriture du devis. 

Proposé par M. Nadon et appuyé par Mme Kelland. 

7. DÉPÔT ET ADOPTION DU MÉMOIRE, ENVIRONNEMENTS SANS FUMÉE. 

Josiane Cassette fait la présentation du mémoire et vérifie auprès des membres si le contenu leur convient, suite 
à une révision. Le mémoire sera présenté au comité plénier le 15 février prochain. M. Philion demande la 
présence des membres si possible. Il devra vérifier si leur présence est possible. Un avis sera envoyé. 

Proposé par M. Mayrand et appuyé par Mme Laferrière. 

8. SUIVI AU PLAN D'ACTION 2005 

•!• Gala hommage et Le lien 
Le gala se tiendra à la salle Odyssée de la Maison de la culture de Gatineau, le mercredi 23 novembre 
2005. 
Le Lien, journal électronique de la Commission Gatineau, Ville en santé devrait être envoyé à tous. Il 
semble que quelques-uns ne le reçoivent pas. 

•!• Formation des comités de travail 
Il faut commencer par une journée de réflexion. Certains sont disponibles pour les différents comités. 
Indicateurs de santé: Louis-Philippe Mayrand, Denise Laferrière, Réjean Piché, Suzanne Dagenais, 
Norma Kelland, Linda Sabourin. 
Accès universel: Denise Laferrière, Berthe Miron, Pierre Philion, Linda Sabourin. 
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Jardins communautaires : Denise Laferrière, Gisèle Parisien, Marie-Claude Tremblay, Fernando 
Pimentel, Linda Sabourin. 
Gala Hommage: Guy Nadon, Berthe Miron, Sophie Godbout, Josiane Cossette. 
Livre: C'est beau, Gatineau! citoyen que dis-tu? :Pierre Philion, Sophie Godbout. 

•!• Journée de planification 
Mme Sabourin propose uniac-à-l'épaule. Les jeudi et vendredi 28 et 29 avril sont retenues comme dates 
et 1' endroit est à déterminer. Comme le budget est restreint, il faudrait trouver une source de financement. 
Vu qu'il devait y avoir une rencontre de la commission le 28 avril, elle sera intégrée à ces journées. 

Mme Sabourin doit vérifier, à la demande de Mme Miron l'emploi du temps de la responsable de la politique 
familiale. Ce qui était prévu, 2Y2 jours pour les familles et 2Y2 jours pour les ainés. 
M. Philion demande de rencontrer Mme Lalande avec Madame Laferrière pour discuter de ce suivi au plan 
d'action 2005. 

9. VARIA 

a) Vision communautaire sur les villages urbains 
M. Philion suggère d'y participer. 

b) Membership 
M. Philion encourage la Commission Gatineau, Ville en santé à continuer à faire un bon travail dans 
plusieurs milieux. Considérant le chantier des commissions, nous croyons préférable d'attendre pour en 
revoir la composition. 

M. Mayrand rappelle que le mémoire sur le développement d'une législation québécoise contre le tabagisme 
doit rester confidentiel jusqu'au 22 février 2005. 

La rencontre du 1 0 mars est reportée au 16 mars de 9 h à 12 h et se tiendra à la salle de conférence au bureau 
des conseiHers, à la Maison du Citoyen. 

10. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

La réunion se termine à Il h. 

J ac the Laberge 
Secrétaire 
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